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FECHA: Marzo 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayó a cisterna y se ahogó”  

Criterio “Detiene PGJ a dos ex alcaldes por peculado”  

 “Detienen a ex edil de Nopala por peculado”  

 “Frenarán abusos médicos”  

 
“Aprueban Ley de Educación para el estado”  

 “¡Riesgo ecológico!”  

 
“Limpia en delegaciones, el PAN cumple amenaza”  

El Independiente “SEP: UAEH, privilegiada en brindar educación superior”  

La Crónica “PAN: origen de decena trágica del siglo XXI, afirma Penchyna”  

 
“Enmendará ALDF iniciativa de agua”  

 
“Seguridad agentes de EU ofrece FCH”  

 

“¡Mató a Carnal!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Foto reportaje…. Imparcialidad, Certeza y Legalidad: IEE…. Arturo Islas, página 05) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN oficializa alianzas en 40 alcaldías de la entidad: El Consejo Ejecutivo Estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN) aprobó ir coalición en al menos 40 de los 84 municipios de la entidad para las elecciones a presidentes 
municipales del 3 de julio, informó el líder panista en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador. Tras la sesión nacional del consejo 

del partido blanquiazul, los consejeros panistas aceptaron ir en alianza con PRD, PT y Convergencia en 40 municipios de los 

cuales piden encabezar la alianza en 30 de ellos. Además en 13 localidades ya se definieron planillas para los comicios a 
ayuntamientos.  “Hoy tenemos acordados por el Consejo estatal del PAN poco más de 40 municipios los que tenemos el 

acuerdo de consejo. Ya podemos decir que es un hecho que vayan en alianza, los que no se acordaron en específico por la 
integración de la planilla se volvió a agendar en la reunión del siguiente consejo, la próxima semana, de allí es donde se 

tomarán los acuerdos específicos pero en lo general se quedaron aprobados”, dijo.  Según el consejo estatal del PAN, de 

los 13 municipios donde se signaron las planillas en 6 de ellos se tiene el acuerdo para encabezar la alianza opositora al 
Revolucionario Institucional. Mientras que en general, se espera que los candidatos panistas sean los “gallos” en cerca de 

30 municipios como partido.  El presidente estatal del PAN, aseguró que los principales municipios donde se aceptaron las 
alianzas se encuentran en la periferia de la capital del estado como Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, 
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Epazoyucan, Mineral del Chico, además de Huejutla, Tulancingo, Zacualtipan, Tianguistengo, Huautla, Atlapexco, San Felipe 

Orizatlan, entre otros.  En cuanto a Pachuca, se reservó la definición para que sea resuelta por el propio Comité panista. 

Sin embargo, la decisión de ir en alianza amplia con los partidos de oposición al PRI solamente fue aprobada al interior de 
Acción Nacional, aún falta que se sumen más municipios y que los demás partidos acepten ir coaligados para los siguientes 

comicios.  “Todavía no logramos el acuerdo específico en Pachuca, son de los que se reservaron y todavía tenemos un 
acuerdo general y lo resolveremos en las pláticas de las siguientes fechas”, agregó.  “La próxima semana serán los últimos 

que aprobemos y serán los definitivos en los que participaríamos, todos los que no acordamos quedarían fuera del 

acuerdo”, finalizó Trejo Amador.  Claves-Conclusiones • “Lo que avanzamos ayer fue aprobar específicamente cerca de 
13 municipios con planilla definida y el resto aprobado en lo general, encabezando la alianza el PAN y en otro el PRD”, dijo 

el presidente del PAN en la entidad.• Gonzalo Trejo Amador refirió que la siguiente semana concluirán las pláticas con el 
consejo estatal de Acción Nacional para definir los municipios que vayan en coalición.• Aún falta que los partidos de la 

Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, acepten ir en alianza en los municipios que se tengan 
contemplados para las elecciones del 3 de julio, finalizó el dirigente estatal. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Comités municipales del PRD aprueban coaliciones en 53 de 84 ayuntamientos: Luego de las reuniones 

con los 84 comités municipales de Hidalgo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) afianzó la alianza partidista en al 
menos 53 municipios hidalguenses para las votaciones del 3 de julio, en la que se renovarán a los ayuntamientos del 

estado. De acuerdo con el integrante del secretariado perredista, Marco Antonio Rico Mercado, el PRD esperará a que los 

partidos del Trabajo, Acción Nacional y Convergencia acepten sus políticas de alianza para poder sentarse en las mesas de 
diálogo y conformar la coalición opositora que contienda contra el PRI, Verde y Panal en los comicios municipales. “Por 

parte del PRD son 53 municipios los pensamos ir en alianza, obviamente Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Tizayuca, Tepeji 
del Río, Huichapan, Zimapán, Zacualtipán, Atotonilco el Grande, Mineral de la Reforma, en las ciudades más importantes”, 

dijo el perredista. “Casi concluimos la etapa de consejos municipales, la siguiente semana se concluye para aprobar 
coaliciones, obviamente también el consejo estatal aprobó para los 84 municipios las coaliciones, pero hay municipios que 

han dicho no a la coalición”, señaló Rico Mercado.  Hace unos días el consejo nacional del sol azteca aprobó llevar una 

política de alianzas amplias para Hidalgo, sin embargo aún falta darle formalidad a las coaliciones con los demás partidos 
políticos y analizar qué instituto encabezará en cada municipio.  Los partidos tienen hasta finales de marzo para registrar 

las alianzas ante el Instituto Estatal Electoral. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Nadie descartado: Fayad: Los militantes que consientan alguna aspiración para alcanzar una candidatura por 
el Partido Revolucionario Institucional, deberán definir en este momento su participación, por ser los tiempos oportunos, 

consideró Omar Fayad Meneses. El dirigente estatal del tricolor dijo que en estos días se realizan las pláticas entre todos los 
participantes para que entre ellos definan quienes serán los próximos candidatos para las presidencias municipales. "No 

hemos descartado a nadie hasta este momento", dijo en tono conciliatorio, y explicó que nadie se puede sentir descartado 
o fuera de la pelea, "todavía hay tiempo suficiente para que entre todos lleguen al diálogo interno que permita sacar al 

hombre o mujer más representativo de cada municipio". Fayad Meneses planteó la existencia de un ánimo muy competitivo 

dentro de estas pláticas en donde todos buscan el consenso, "sabemos que hay un buen nivel de discusión y ello nos 
garantiza que tendremos candidatos ganadores en cada uno de los ayuntamientos". Todos y cada uno de los participantes, 

dijo, tienen muy en cuenta que lo primero que habrán de buscar es mantener la unidad, sin necesidad de llegar a las 
descalificaciones como mecanismo de reconocimiento a una trayectoria política. Aunque no definió en cuántos municipios 

podrían ir en alianza con el Partido Verde Ecologista de México, dijo que las pláticas van avanzadas. "Hasta el momento el 

acercamiento con la dirigencia del Verde", dijo, ha sido fructífera al coincidir en muchos de los puntos que tenemos que 
abordar en temas electorales y hasta sociales en cada una de las demarcaciones que se contemplan llegar en alianza. 

Respecto a las charlas con el Partido Nueva Alianza, dijo que deberán esperar un tiempo más pues de acuerdo con lo dicho 
por su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez, en unos días se habrá de realizar el consejo estatal de ese instituto político 

en el cual definirán su política de alianzas. Procedimiento: Una vez agotados sus procedimientos internos, se iniciarán las 

charlas con vías a un acuerdo que les permita enfrentar de manera aliada las elecciones del próximo 3 de julio, en donde 
se renovarán las 84 alcaldías de Hidalgo. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Transformar las instituciones, apuesta del PRI rumbo a 2012: La renovación del CEN del tricolor servirá 
para promover el cambio institucional que necesita México, aseveró el diputado federal hidalguense David Penchyna Grub, 

pues "mientras otros le apuestan a destruir a las instituciones, el PRI le apuesta a transformarlas". De acuerdo con el ex 

secretario estatal de Desarrollo Social, "los gobiernos del PAN han erigido la decena trágica de este Siglo 21" por lo cual las 
instituciones agonizan. Es por ello, agregó, que "en el PRI tenemos la convicción de construir un futuro en el que todos 

cuenten". Para Penchyna Grub, en esta "decena trágica" panista "el PRI le ha apostado a México, y se ha puesto del lado 
de los ciudadanos. Sabemos que el PRI de hoy tiene que ser propositivo, plantear soluciones a quienes quieren un campo 
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más competitivo, a todos los que esperan un mejor salario, y a los que a pesar de la propaganda de la "decena trágica", no 

encuentran una fuente de trabajo" puntualizó. Respecto a la renovación del CEN del PRI, Penchyna afirmó que "Beatriz 

Paredes y Jesús Murillo encabezaron una muy buena dirigencia nacional. Pero los priistas no debemos renunciar a mejorar. 
(redacción, página 04) 

Reloj-“Limpia” en delegaciones, el PAN cumple amenaza: Tras cumplir la amenaza de remover de sus cargos a 

delegados federales por no apoyar a la ex candidata a gobernadora, el Partido Nueva Alianza (Panal) manifiesta su rechazo 
por considerar sólo aspectos político-electorales, sin calificar el trabajo realizado por funcionarios federales, como sucedió 

con José Ángel Rodríguez Calvillo, quien fue removido del cargo de Sedesol para ceder el lugar a Claudia Luna. Fernando 
Flores Pérez, presidente de la Junta Ejecutiva del Panal solicitó analizar como primer punto, el desempeño sin mezclar otras 

razones como el no haber apoyado a quien buscaba gobernar al estado, situación que sería por demás lamentable, sobre 
todo, si el tema central está enfocado en aspectos políticos y dejan a un lado, aquellos reclamos más sentidos de la 

sociedad en general. Aunque calificó como normales dichas remociones y que sólo corresponden al Gobierno Federal a 

través de las Secretarías, pareciera que no sucede nada, si algún delegado deja sus funciones, lo cual debe cambiar antes 
de pensar en hacer enroques por asuntos político-electorales. “Todo sigue igual, el desempleo, inseguridad, problemas de 

contaminación; pareciera que pasan por desapercibidas las demandas y son parte de la burocracia. No hay un efecto 
positivo para el estado”. El tema de permanecer 18 delegados en “la cuerda floja” fue ventilado por el Comité Ejecutivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional, mismo que presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada de Delitos 

Electorales (Fepade). Después de haberse filtrado el documento -prueba contundente, Omar Fayad Meneses, dirigente 
estatal del PRI manifestó en su momento, que no permitirían la intervención del Gobierno Federal en cuestiones 

electorales, y demandó dar atención a los asuntos que atañen al pueblo hidalguense: la construcción del complejo 
petroquímico, el aeropuerto y la sede de la Agencia Espacial Mexicana. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Reloj-Hay confianza en Humberto Moreira, afirma la dirigente del PRI en Pachuca: “Son 82 años de trabajar por 

México, 82 años de estar construyendo y que penosamente vemos que en 10 han destruido todo, lo que con mucho 
esfuerzo, mi partido ha venido haciendo”, así lo expresó Mirna Hernández Morales, presidenta del Comité Municipal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la capital hidalguense. Dijo que la celebración del octogésimo segundo 
aniversario de la fundación del PRI, es de mucha importancia para la vida política de este país. Mencionó que la oposición 

ha criticado la cantidad de años que permanecieron en el poder, pero argumentó que los más de 70 años en la presidencia 

de la República fueron de crecimiento y logros en la administración pública. Citó que muchos de los programas sociales que 
en administraciones priístas se crearon, ahora los panistas los copiaron; expuso que la ejecución de los mismos se ha dado 

con un carácter desigual y favorece a los simpatizantes del blanquiazul. Hernández Morales, destacó la llegada de 
Humberto Moreira Valdés a la dirigencia nacional del tricolor. Mencionó que él, es un político que se ha caracterizado por el 

contacto directo con la estructura del Revolucionario Institucional y su conocimiento en las labores de su partido durante 
muchos años. La dirigente del PRI en la Bella Airosa, evaluó el desempeño de Beatriz Paredes Rangel, al frente del PRI 

nacional con un “10” „por todo el trabajo en todos estos años en el partido y en diferentes trincheras, le ha permitido tomar 

una experiencia muy importante‟. Expuso que el estilo de la tlaxcalteca, tal vez para algunos no es el más adecuado al 
calificarla como antiguo, pero “para otros nos parece una mujer muy congruente a los momentos que le tocan vivir en cada 

situación y en cada representación que ella ha tenido”. Mirna Hernández, subrayó que Paredes Rangel, siempre mostró una 
congruencia de respeto a la ciudadanía y a la militancia en lo particular. “Para mí ha sido una presidenta excelente, se lleva 

el aplauso de todos los priístas, el reconocimiento y cariño de todos nosotros”. (Jorge Monroy, página 03) 

Reloj-Propone Fayad que el presidente de México sea sujeto a juicio político: Con la finalidad de que se incluya la 
figura del presidente de la República como sujeto a juicio político, el diputado federal, Omar Fayad Meneses, presentó una 

iniciativa de reforma a los artículos 108 de la Constitución Política. Indicó que el régimen de responsabilidad de servidores 

públicos no estipula al presidente de la República dentro del listado de altos funcionarios que podrían ser sometidos a juicio 
político debido a violaciones al orden constitucional y legal. “El presidente sólo puede ser juzgado por traición a la patria y 

por delitos graves del orden común, pero se limita porque para proceder en su contra debe sujetarse a juicio político, cosa 
que en los hechos no es factible sin un claro mandato constitucional”, aseveró. Fayad Meneses exhortó a los diputados 

federales a impulsar un mecanismo de control que otorgue responsabilidades a servidores públicos de alto nivel, incluido 
dijo, el presidente de la República ya que la titularidad del Ejecutivo podría ser juzgada por la historia y las leyes. 

“Propongo una figura en un marco de derecho para construir un verdadero estado, no como moda pasajera, para que sea 

quien sea el titular del ejecutivo, del partido que sea, se sujete estrictamente a la Constitución en este capítulo de 
responsabilidad de los servidores públicos”, concluyó. (Alejandro Reyes, página 03) 

Crónica-Reitera Omar Fayad el llamado a la calma: “Es muy probable que varios de los que promueven reuniones 

con las bases partidistas no llegarán, ya que la convocatoria podría contar con un requisito que les impida seguir 
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participando en la contienda interna”. Fayad Meneses puntualizó que no aceptarán “adelantaditas” de nadie, “esto no es el 

PAN, la convocatoria se emitirá después de la toma de protesta del gobernador electo Francisco Olvera”. Actualmente 

diversas comisiones de aspirantes a las alcaldías del estado solicitan audiencia con la dirigencia priista. El número de 
demandantes es muy amplio, tanto de los que levantan la mano como de los que piden una reunión; aún así la dirigencia 

estatal los atiende para escuchar sus planteamientos. Aclaró que a todos los grupos se les atiende de manera cordial, pero 
les comenta la complejidad de considerarlos, aún cuando no se tiene convocatoria por parte del instituto político. “Les he 

informado que después de emitir la convocatoria por parte del PRI y del Instituto Estatal Electoral, se podrán iniciar las 

reuniones para definir a los posibles candidatos en cada uno de los 84 ayuntamientos”. Para ello es necesario que se 
inscriban de acuerdo a los estatutos y requisitos, de no cumplir con estos, no podrán acceder a participar en la elección 

interna del organismo. El líder del PRI en Hidalgo agregó que no les da falsas expectativas a los aspirantes, “les he 
solicitado que tengan paciencia y que hagan trabajo a favor del partido, que eviten las denostaciones y detrimento de  la 

imagen de sus compañeros o adversarios que también compiten por alcanzar la nominación tricolor a las alcaldías en la 
entidad. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Proyectar a Pachuca al primer mundo, propone Guadarrama: El que participen las mujeres como 

candidatas al ayuntamiento de Pachuca enriquece la democracia mexicana e hidalguense; sin embargo, José Guadarrama 
Márquez considera que sea el escenario que sea, tiene segura la victoria en los comicios de este 3 de julio. Lo anterior, al 

presentársele el virtual escenario donde podrían contender la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez o la diputada 

federal Gloria Romero por Acción Nacional (PAN); y la diputada federal Carolina Viggiano o Laura Vargas por el 
Revolucionario Institucional (PRI). “La democracia se nutre con la participación de la gente, el que las mujeres puedan ser 

candidatas a alcaldesas, claro que enriquece las elecciones; pero yo tengo todas las posibilidades de ganar los comicios, 
pues tengo la trayectoria política y el reconocimiento de varios sectores sociales para asegurar el triunfo”. PROYECTO 

PACHUCA. El senador por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) detalló para La Crónica de hoy en Hidalgo que 
sus aspiraciones por la presidencia municipal de Pachuca no son un mero interés personal, “tengo los conocimientos y 

contactos políticos nacionales e internacionales para detonar el crecimiento de la capital hidalguense”. Además refirió que 

posee un proyecto para la capital hidalguense, el cual consiste en proyectarla como una ciudad que sobresalga, inclusive, 
por encima de la Ciudad de México, Guadalajara o Monterrey, pues “mis actividades legislativas me permiten tener los 

contactos internacionales para poder bajar recursos incomparables con el escueto presupuesto que destina la federación”. 
¿CÓMO LLEGAR? El originario de Jacala afirmó que él sí quiere la candidatura, pero “la decisión está en manos de la 

dirigencia de mi partido y el acuerdo de coalición que se pacte con los demás partidos de oposición; sin duda, sé que tengo 

el mejor proyecto y el mejor currículo que cualquiera que busque contender”. Recordó que fue alcalde de Jacala, “el más 
joven de todos los alcaldes del país en esa época, es una diferencia diametral con la actualidad, pero ello no es un 

obstáculo para que se concrete lo que se busca para Pachuca, la creación de empleos, espacios para los jóvenes, una 
mejor calidad de vida para la sociedad”. REDES SOCIALES, JÓVENES Y POLÍTICA. Destacó que el trabajar en las redes 

sociales como Twitter y Facebook será primordial para llevar su mensaje a los pachuqueños, pues ahora estar en esas 

zonas virtuales significa una valiosa herramienta de comunicación. La gente tiene cierta apatía con los políticos de 
trayectoria, por la mala imagen que tienen de muchos de ellos que, lamentablemente, entregaron pésimos resultados y 

demostraron que viven de las arcas públicas, “conmigo no es el caso, todos podrán constatar que donde trabajo doy 
resultados positivos”. Añadió que hay muchos jóvenes que lo siguen y reconocen, pero con ellos continuará el trabajo. 

(Enrique Juárez, página 04) 

Crónica-Agotarán PRD y PAN tiempos para definir coalición capitalina: La candidatura y alianza entre el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) en Pachuca, será definida en los días que marque como límite la 

legislación electoral vigente en la entidad, pues afirmaron los dirigentes de la capital hidalguense de ambos partidos que 
agotarán todos los tiempos necesarios. De acuerdo con Aurelio González Pérez, presidente del CDM del sol azteca y su 

homólogo del blanquiazul, Juan Carlos Robles, las pláticas para conformar una coalición entre la izquierda y la derecha 

siguen en pie; sin embargo, el acuerdo y la definición de la candidatura será hasta los últimos días que brinda el decreto 
electoral. “Tenemos la disponibilidad de conformar una alianza con el PAN, pero queremos llevar un proyecto sólido con 

una candidatura que represente los intereses de la sociedad pachuqueña, por lo que estamos analizando todas las 
negociaciones y pláticas con los demás partidos”, expuso González Pérez. (Enrique Juárez, página 04) 

Crónica-Decreto no es electorero, indica Juan Carlos Robles: La legislación impulsada por la fracción parlamentaria 

del Partido Acción Nacional en el cabildo de Pachuca, no es una medida electorera para captar votos a favor de nuestro 
partido, sino una acción de justicia social para la población de la capital del estado, sentenció Juan Carlos Robles Acosta, 

presidente del Comité Directivo Municipal del blanquiazul local. Según el funcionario, el impuso dado a la normativa que 
brinda dos horas gratis a los usuarios de los estacionamientos de las plazas comerciales, se pensó para incentivar la 
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compra de artículos en lugares legalmente establecidos, además de detonar el turismo en la capital hidalguense. (Enrique 

Juárez, página 05) 

Plaza Juárez-Propone Omar Fayad que se pueda fumar en los antros: Ante el Pleno de la Cámara, el diputado 

Omar Fayad Meneses presentó una iniciativa para modificar la Ley General para el Control del Tabaco , la cual contempla 
autorizar a los centros nocturnos como establecimientos para fumadores, y con ello velar por la seguridad de los usuarios 

de los “antros” que están obligados a salir a la calle a fumar. “El tabaquismo, y por ende las personas fumadoras como el 

sujeto activo, son un problema de salud y como tal debe abordarse para aplicar las medidas que ayuden a las personas a 
afrontar su adicción, y así  dejar de lado las conductas que laceran sus derechos con actitudes que los discriminan y los 

exponen a ser víctimas de la violencia”, enfatizó el legislador hidalguense. Expresó que resulta necesario prever la 
existencia de lugares libres de humo para asegurar el derecho de los no fumadores, y bajo las reglas de igualdad cuenten 

con lugares de reunión y convivencia ex profeso para ellos. Con esta acción se espera respetar el derecho a permanecer en 
el interior de los locales cuando deseen fumar y se procure mantener su integridad física, al evitar que salgan a la vía 

pública que los exponga a ser víctimas de la delincuencia. “Ya que es sabido que en lugares como discotecas, bares y 

centros de espectáculos, es donde se hace más patente la necesidad de fumar y se les expone a sufrir asaltos ante la 
inseguridad que se vive en nuestro país; a sufrir accidentes automovilísticos o verse envueltos en riñas debido a la 

congregación de personas fuera de los establecimientos y del control de la seguridad que los propietarios de los 
establecimientos brindan a los usuarios, ya que del flujo de las 390 millones de visitas que estos lugares reciben al año, el 

70% de los asistentes son personas que fuman”, explicó. Fayad Meneses señaló que otro riesgo para la seguridad de los 

fumadores se da porque han comenzado a proliferar lugares conocidos como “islas clandestinas”, ya que al no tener la 
autoridad o control sobre ellos, se les permite fumar sin ninguna restricción. Además de que los asistentes se encuentran 

expuestos a situaciones más dañinas en el interior de estos centros, convirtiéndolos en blanco de delincuentes o de  
accidentes graves ante la falta de medidas de seguridad. El diputado aclaró que no se pretende alentar el consumo del 

tabaco, pues el  combate a esta adicción es materia de salud pública y de interés público, sino que también es propiciar la 
disminución del consumo del tabaco, evitar que existan nuevos fumadores principalmente en la niñez y los adolescentes.  

“Lo que se busca es que se cuide su integridad física evitando situaciones de riesgo para nuestra juventud ante la violencia 

desatada en las calles”, enfatizó. (redacción , página 02) 

Síntesis-Obstaculizan candidatura de Xóchitl: El ayuntamiento de Pachuca será demandado por el Partido Acción 

Nacional (PAN) en Hidalgo, después de que le negaran la comprobación de residencia a la ex candidata a la gubernatura 

Xóchitl Gálvez Ruiz, así lo dio a conocer el dirigente del organismo político Gonzalo Trejo Amador. Dicho impedimento que 
corta toda posibilidad para que Gálvez Ruiz intente competir por la presidencia de la capital del estado, es un proceso que 

todavía no termina, aseguró Gonzalo Trejo, quien explicó que el siguiente paso será conseguir la respuesta escrita de la 
negativa, a fin de iniciar el proceso judicial correspondiente. "Tenemos que impugnarlo ante el Tribunal Fiscal 

Administrativo, es un acto administrativo de la presidencia municipal y ante la negación se tiene que recurrir ante esta 
instancia estatal", refirió. Xóchitl Gálvez junto con Yolanda Tenería, Daniel Ludlow y Gloria Romero, está contemplada como 

posible candidata para la alcaldía de Pachuca por Acción Nacional. Tenemos que impugnarlo ante el Tribunal Fiscal 

Administrativo, es un acto administrativo de la presidencia municipal y ante la negación se tiene que recurrir ante esta 
instancia estatal'. (Jorge Vargas, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Se prepara TEEH para el 3 de julio: Una vez concluidos los procesos electorales a diputados locales y 
gobernador, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, comenzó con el reforzamiento de las actividades 

de capacitación para enfrentar las in-conformidades que pudieran generar-se antes durante y después de los comicios a 

presidentes municipales. De acuerdo con el titular de la de-pendencia Alejandro Habib Nicolás, luego de que la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de-terminara respecto a las impugnaciones, el resolutivo fijó para el 

Instituto Estatal Electoral y la instancia a su cargo el fin de un proceso que se alargó por espacio de trece meses. Lo 
anterior a decir del magistrado presidente del TEEH, les abre la posibilidad de dedicarse de lleno a las labores propias de 

capacitación y actualización de los diferentes temas para poder resolver conforme a derecho y en los tiempos establecidos 

las inconformidades que puedan surgir en el proceso a ediles que comenzó en enero pasado. "Estamos en una etapa de 
capacitación, la cual se va a intensificar en los meses de abril, mayo y junio, por-que es una capacitación que estamos 

recibiendo por parte de la Sala Regional Toluca, y en la que participamos todos los trabajadores del Tribunal Electoral 
porque sin duda alguna cada caso su sentencia y resolución es motivo de análisis en lo que se le llama el observatorio 

judicial". Habib Nicolás, añadió que las acciones de en base a las experiencias pasa-das los trabajos de capacitación se han 
centrado en temas como la colocación de la propagada electoral, actos anticipados de campaña, campañas negras y 

monitoreo de medios entre otros que han sido motivo de impugnación y se han tenido que ventilar en el Trife. (Jaime 
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Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera promete más educación: El gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, indicó que su gestión 
en materia educativa buscará ampliar la cobertura en Educación Superior, desde la preparatoria, y adelantó que mantiene 

el proyecto de traer otras instituciones educativas de renombre como la UNAM y la UDLA para que se instalen en la 
entidad. “Seguiremos impulsando la cobertura de la educación medio superior y superior porque es una necesidad y 

también habremos de continuar con la búsqueda tanto del crecimiento de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, 

como de otras instituciones, otras alternativas que nos permitan preparar a los jóvenes en las diferentes áreas para el 
desarrollo que el estado de Hidalgo necesita”. El ex alcalde capitalino señaló que en materia de educación, su 

administración también centrará sus estrategias, acciones y programas en la ampliación de la cobertura educativa, mejorar 
la calidad de la educación, oportunidades para todos los jóvenes, además de la entrega de becas a personas de escasos 

recursos. “Insistir en la cobertura, mejorar la calidad de la educación, que todos los jóvenes tengan oportunidades para 
estudiar y a las personas de escasos recursos que haya becas y condiciones para que puedan seguir estudiando”. En un 

mensaje a la comunidad estudiantil, Olvera Ruiz garantizó que su gobierno respetará la autonomía universitaria de la UAEH 

y aseguró que seguirán respaldando a la máxima casa de estudios del estado, para que siga siendo una de las instituciones 
educativas más importantes a nivel nacional.  “Como gobierno primero de respeto absoluto a la autonomía universitaria, 

pero también de apoyo y de respaldo solidario a toda la comunidad universitaria, porque la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo ha trabajando para formar magníficos elementos, magníficos ciudadanos y desde el gobierno habremos 

de coadyuvar para que siga siendo así”. “Da mucho gusto estar aquí conmemorando el 50 aniversario de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo pero lo que más da gusto es ver el crecimiento que ha tenido y como lo hemos dicho 
siempre es y siempre ha sido una de las mejores instituciones educativas públicas a nivel nacional y como egresado me 

siento orgulloso de ello y como hidalguense debemos sentirnos orgullosos, de los avances y de los logros de nuestra 
universidad”, expresó. Por último, informó que la próxima semana cerrarán el programa “Voces por Hidalgo” para dar paso 

al proyecto de lo que será el Plan de Desarrollo Estatal. “Vamos muy bien lo cerraremos la semana que entra ya para pasar 
a la elaboración del proyecto definitivo de lo que será el Plan de Desarrollo Estatal y muy contentos con la gran respuesta 

que hemos recibido”. Concurso fotográfico••• Uno de los principales proyectos que tienen la universidad estatal para el 

2011 es el Festival Internacional de la Imagen que se realizará a cabo del 19 al 29 de mayo. En este mismo certamen se 
realizará el Concurso Internacional de Fotografía y Estampa Digital, informaron autoridades educativas del estado de 

Hidalgo. Se informó además que la institución que representa será honrada por parte de la Lotería Nacional con un billete 
conmemorativo, dicho sorteo se realizará en Pachuca el primero de abril del presente año.  “Lo que viene es la oportunidad 

de saber que hemos hecho un esfuerzo importante, la historia tendrá que decidir sobre la evaluación en mi persona, pero 

lo que si es que todo lo que yo he hecho desde el primer día de mi gestión, ha sido en beneficio de la institución”, afirmó. 
(Jonathan collazo, página 06) 

Milenio-El sistema educativo debe mejorar desde preescolar: El titular de la Secretaría de Educación (SEP), Alonso 

Lujambio consideró que el principal reto del Sistema Educativo Mexicano será elevar su calidad desde el nivel preescolar 
hasta medio superior. De visita en Pachuca para festejar los 50 años de la UAEH, el funcionario federal reconoció la 

realidad que enfrentan miles de alumnos y profesores, quienes si bien tienen acceso a la educación como lo marca la 
Constitución, carecen de enseñanza de calidad, en algunos casos.  Según lo expresado por el encargado de la Educación en 

México, durante los años post revolucionarios y de gobiernos priistas, las políticas públicas encaminadas el sector educativo 
estuvieron dirigidas a cumplir sólo con el artículo tercero de la Constitución, por lo cual, quedó de lado, incentivar y elevar 

la calidad de los planes y programas. Como parte de la conferencia magistral La Educación en México, impartida en el 

marco de los 50 años de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el integrante del gabinete de Felipe 
Calderón y quien se menciona como aspirante del PAN a la presidencia de la República, realizó un recuento de las acciones 

en materia de educación en los 10 años de administración panista. En cuestión de la educación y su relación con el SNTE, 
el titular de la SEP consideró que el gobierno de Felipe Calderón está a favor del sindicalismo; sin embargo, como un 

método para elevar el nivel de los profesores en México, han implementado acciones como los estímulos económicos 

individuales que premian a maestros con mejor desempeño en las aulas comprobado, sin la intervención del sindicato. A 
diferencia del régimen priista, Alonso Lujambio destacó la modernización y transparencia del sistema educativo en México a 

través de la prueba enlace y la publicación de las nóminas de profesores de todos los estados, lo cual dijo, nunca había 
ocurrido en un gobierno del PRI. Otro de los retos que se han planteado es cambiar la imagen de la educación en México, 

en lugar de llamarles planteles educativos, “los cuales sólo hacen referencia a un plano físico de un inmueble”, 
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denominarles comunidades educativas, con las cuales, los padres de familia, profesores, alumnos y gobierno se involucren 

y tomen decisiones en conjunto sobre la educación de la niñez mexicana. Esa es la propuesta que de entrada, consideró, 

tiene un primer obstáculo: la cultura de los mexicanos les impide “discutir en grupos colegidos”, tomar decisiones y llegar a 
acuerdos entre varios grupos”, por lo cual, el gobierno federal impulsa un nuevo programa de participación social en la 

educación, explicó el funcionario del gabinete nacional. Claves-Defiende refinería• Alonso Lujambio reiteró que el 
proyecto de una nueva refinería en Tula sigue en pie como lo prometió Felipe Calderón y señaló que existe un compromiso 

de Felipe Calderón con el estado.• “Hay un compromiso muy específico y unos trabajos que se están desplegando, de 

ninguna manera hay cambios en lo que se está desarrollando”, señaló Lujambio en su visita a Pachuca.• El gobierno de 
Hidalgo señaló que ya no le cree a Petróleos Mexicanos ni al gobierno federal respecto a la construcción de la refinería 

Bicentenario.• El gobernador Miguel Osorio acusó falta de seriedad por parte de las instancias de la Federación para la 
edificación de la nueva refinería, pues desde 2009 se vienen prometiendo cosas que no se han cumplido. (Ángel Cabrera, 

página 07) 

Milenio-Cae ex alcalde panista de Nopala por robo al erario: El ex alcalde del municipio de Nopala de Villagrán, 
Faustino Licona Cerón, fue detenido por elementos de la policía Investigadora de la Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo (SSPH) por el delito de peculado, luego de concluir su mandato en el periodo 2003-2006, cuando la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) realizó la evaluación a la gestión económica para determinar el restante del 

presupuesto de los municipios. Licona Cerón, de 48 años de edad y extracción panista, quien ejerciera como representante 

público, no logró comprobar el gasto de siete millones de pesos del erario municipal, motivo por el cual se inicio la causa 
penal 21/2011 y fue detenido ayer por elementos de Seguridad Pública del estado adscritos al municipio de Huicahapan, en 

la colonia El Jagüey. Durante el sexenio del gobernador Miguel Angel Osorio Chong, se detuvieron a doce ex alcaldes tanto 
del PRI, PAN, y PRD, mientras en 2008 y 2009 ocho ex ediles fueron los que pisaron cárcel, de los cuales algunos fueron 

liberados por presentar amparos y otros por liquidar el adeudo restante. Mientras la Procuraduría de General Justicia de 
Hidalgo (PGJH) se encuentra en proceso de determinar si se inicia con procesos legales en contra de 12 ex ediles por el 

desvió de recursos y malos manejos económicos durante el ejercicio fiscal de 2007. Datos de la PGJH indican que por el 

momento se integran averiguaciones en materia contable y obra pública en contra de los ex munícipes para determinar si 
existen anomalías por las cuales pudieran ser aprehendidos. La dependencia estatal investiga entre 10 y 12 casos de ex 

presidentes que fueron denunciados durante el 2010, por malos manejos de recursos durante el 2008. En 2010 la Auditoría 
Superior del Estado presentó una denuncia en contra del ex alcalde José María Ordaz Pérez, contenida en la averiguación 

previa 12/DAP/O86/2010 por el delito en agravio del ayuntamiento de San Agustín Mezquititlan, por no entregar los 

documentos e información referente al estado financiero a la administración entrante, como lo indica la Ley Orgánica 
Municipal. En el último informe de estados financieros de los municipios fechado el 24 de febrero del año en curso, el 

ayuntamiento de Huejutla debe solventar los gastos de 40 millones 575 mil 807.49 de pesos, mientras que san Felipe 
Orizatlan aun tiene que comprobar 24 millones 560 mil 397 pesos. (Juan José Fernández, página 31) 

Criterio-Dos ex alcaldes, tras las rejas por peculado: Agentes de la Coordinación de Investigación grupo Huejutla, 

bajo el mando del comandante Arturo Cruz Rosales, detuvieron al ex alcalde priista de Tlanchinol, Teodoro Linarte Sánchez, 
quien es acusado de peculado en agravio de la presidencia de este municipio. La causa penal quedó asentada en el 

expediente 37/2011. Los agentes del grupo Huejutla detuvieron al ex alcalde sobre la calle Palo de Rosa, en la colonia 
Fovisste, mientras conducía su camioneta Ford Ranger con placas HS-99-838 de Hidalgo; al percatarse de la situación trató 

de darse a la fuga, pero finalmente fue retenido. Los elementos de la coordinación lo trasladaron a sus oficinas; más tarde, 

el ex edil fue enviado al Cereso de la Lima, en Jaltocán, donde quedó a disposición del juez penal, quien determinará su 
situación por el delito de peculado cuando fue alcalde de 2003 a 2006. Trascendió que Linarte Sánchez era investigado por 

las autoridades estatales desde hace varios años, porque no comprobó los recursos que llegaron a las arcas municipales y 
porque nunca dijo en que se gastó 4 millones 800 mil pesos. También en Nopala Elementos de la Policía Investigadora 

de la SSPH detuvieron a Faustino Licona Cerón, ex alcalde de Nopala, por el delito de peculado al erario municipal por 7 

millones de pesos. La detención se dio porque no pudo comprobar ese gasto durante su gestión 2003-2006. La 
aprehensión fue ejecutada por elementos policiales en Jaguey. Licona Cerón, de 48 años de edad, recibió diversas 

observaciones por parte del Congreso local, mismas que no fueron explicadas ante los órganos auditores. (Rubén Juárez, 
página 14) 

Criterio-Festeja la UAEH primeros 50 años: Hace 50 años, en el salón de actos Baltasar Múñoz Lumbier, de la 

Universidad Autónoma de Hidalgo, Jaime Torres Bodet, secretario de Educación Pública (SEP), declaró que la educación 
superior es un derecho constitucional que otorga el Estado mexicano. Ahora, en 2011, Alonso Lujambio, quien ostenta el 

mismo cargo, señaló como necesario perder el miedo a los conflictos políticos para lograr una educación de calidad. En el 
marco de los festejos que la casa de estudios estatal organizó con motivo de sus 50 años de autonomía, entre ex alumnos, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

investigadores, líderes políticos, empresarios y ex rectores; las puertas de la antigua rectoría de Abasolo se abrieron para 

que Alonso Lujambio y Francisco Olvera se encaminaran a lo que fuera la antigua iglesia de los juaninos en el siglo XVII. 

Con la visible ausencia del gobernador Miguel Osorio Chong, de líderes  riista y del ex rector Luis Gil Borja; los estrechos 
pasillos de Abasolo 600 vivieron su festejo; teniendo como anfitrión del evento a Humberto Veras, rector éste año. Los 

invitados se enfilaron al salón de actos para encontrarse con Rocío Ruiz de la Barrera, secretaria de Educación; Mirna 
García, líder de la sección 15 de SNTE; Gonzalo Trejo, dirigente blanquiazul; y Moisés Jiménez, líder moral del Nueva 

Alianza. Afuera quedaron los cientos de estudiantes traídos desde los seis institutos de la UAEH desde las 11:00 horas para 

ser apostados en las escalinatas y seguir en pantallas el discurso de los directivos. Con gorras blancas bordadas con el 
emblema de 50 aniversario permanecieron bajo el sol a plomo en la espera de mirar al “guapo Lujambio”, según aceptaron 

las estudiantes, quien no salió para saludarlos, pero dijo, tuvo la posibilidad de conocer a los estudiantes de preparatoria. 
Con el tradicional Goya que identifica a los universitarios, y con el puño derecho levantado; Alonso Lujambio, Humberto 

Veras y Francisco Olvera se unieron en el cierre de la ceremonia protocolar con los integrantes del Consejo Universitario 
para declarar el momento cumbre de la festividad. Al término de la ceremonia, ya en el patio de Abasolo, los directivos 

firmaron el libro de visitantes distinguidos. Matrícula: …En 50 años de vida autónoma, la UAEH ha registrado una 

matrícula de más de 500 mil estudiantes, de los cuales han egresado 165 mil 483 personas….Cuenta con seis institutos de 
educación, ocho escuelas superiores, un sistema de universidad virtual, cuatro escuelas preparatorias y 28 escuelas 

incorporadas. (Miriam Avilés, página 05) 

Independiente-Austero, último informe de gobierno: Pedraza: El presidente de la junta de gobierno del congreso 
local Roberto Pedraza Martínez aseguró que el último informe de gobierno de Miguel Osorio Chong será muy austero; se 

recibirá en sesión permanente. “Esperemos que nos dé tiempo de dar algunas opiniones al respecto, aunque le 
corresponderá a la nueva legislatura la evaluación del trabajo.” El priista aseguró que no se realizará en el pleno del 

Congreso donde se reciba el informe del gobernador y mucho menos habrá comparecencias “porque nosotros estamos al 
filo de la navaja.” Por otro lado, dijo que hoy debe quedar terminada la ley de vivienda; la de extensión de dominio 

quedará en la próxima semana. “Queremos dejar hasta donde podamos atendido el tema de feminicidios, y a ustedes les 

consta que hicimos pláticas, conferencias y talleres, porque lo queremos dejar candente y en un afán de que la próxima 
legislatura lo tome.” Reconoció que las leyes que pueden salir en los últimos días llevan mucho tiempo trabajándolas y no 

es de unos cuantos días para acá, por lo que solo es cuestión de detallar algunos aspectos para sacarlos adelante. Comentó 
que los cambios que se dieron en delegaciones federales en la entidad son facultad del Ejecutivo federal “y esto nada más 

nos viene a corroborar lo que ya sabíamos que se filtró. De que quiere cooptar las delegaciones, bueno, pero es facultad 

del Ejecutivo”. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Crónica-Rechaza SNTE propuesta de Lujambio en torno a formación de los docentes: La secretaria de la Sección 

XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García, desaprobó la propuesta de Alonso 
Lujambio, secretario de Educación Pública federal, para que los nuevos maestros sean universitarios y no normalistas. “No 

coincido en que la capacitación tenga que ser a través de las universidades, no podemos hacer a un lado el Alma Mater del 

magisterio, que es el normalismo mexicano”. La lideresa magisterial explicó que las escuelas normales son, por tradición, 
las instituciones que se encargan de preparar a los docentes. Y es que la sección XV del SNTE desde el año pasado trabaja 

en las gestiones para iniciar la construcción de la Normal Superior Pública, pues “la educación de los maestros debe 
continuar mediante el normalismo”. Aunque aceptó que la propuesta de Lujambio será analizada, para escuchar las 

diferentes voces de los involucrados, “hay que revisarlo, es un punto discutible, pero no estoy de acuerdo”, subrayó. Por 

otro lado, la secretaria del SNTE en Hidalgo se dijo complacida de que el titular de la SEP promueva los trabajos realizados 
por el magisterio por medio de la Alianza por la Calidad de la Educación. PROPUESTA SNTE. A escala nacional el SNTE 

propuso la instalación de un órgano de trasparencia y fiscalización que no ha sido ejecutado al interior de la SEP. (Karime 
Gutiérrez, página 05) 

Sol de Hidalgo-Congreso aprueba Ley de Educación: El Congreso de Hidalgo aprobó la nueva Ley de Educación en 

que se destacan los derechos y obligaciones de los educandos, propiciar la cultura de la legalidad y rendición de cuentas, 
así como la promoción de la cultura del ahorro y financiera, además del proceso de Formación Continua. En la sesión de 

ayer, se leyó la iniciativa que contiene cuatro títulos, 161 artículos y ocho más transitorios, conteniendo los aspectos 
esenciales con los cuales el sistema educativo de Hidalgo esté acorde con las reformas de la Ley General de Educación, 

actualizando preceptos a fin de que correspondan a la actualidad.. En el dictamen leído, y aprobado posteriormente por 

unanimidad, se argumenta la nueva Ley de Educación, precisando: "El contexto educativo estatal demanda sumar acciones 
construidas con una actitud humana y responsable. En el terreno educativo, la participación social es una herramienta 

determinante a fin de lograr los objetivos y la consolidación en la mejora de la calidad educativa". Asimismo, que la 
educación "es la única vía para que el estado de Hidalgo siga su desarrollo a partir de la colaboración y el trabajo 
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compartido con los Comités de Participación Social. Es imprescindible la promoción de mejoras integrales en las escuelas, y 

promover, junto con los comités, acciones pertinentes a fin de que nuestros niños, niñas y jóvenes arriben a la educación 

de calidad que es su derecho". Después de que varios legisladores dieran lectura al dictamen, el cual fue efectuado por las 
comisiones conjuntas de Legislación y Puntos Constitucionales y de Educación, se discutió la iniciativa y posteriormente fue 

aprobada por diputados locales de forma unánime. (redacción, Ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Juez niega amparo a otra plaza comercial de Pachuca: Hugo Armando Vázquez Reséndiz, director Jurídico 

del municipio de Pachuca, indicó que Plaza Galerías interpuso un nuevo amparo contra el Reglamento de Establecimientos 
Mercantiles, pero al igual que en otros intentos, fue negado. “En este caso, Plaza Galerías promovió el amparo, pero en el 

mismo caso de los anteriores el Juez de Distrito les ha negado la suspensión definitiva, nosotros estamos elaborando 
nuestros informes previos, solicitando la suspensión definitiva para que podamos aplicar el reglamento con todo el rigor de 

la ley, esos son los efectos que determina el Juez en caso de que se niegue la solicitud”. El miércoles, en conferencia de 

prensa, la presidenta municipal de Pachuca y miembros del Cabildo capitalino explicaron que derivado de las reformas al 
Reglamento de Establecimientos Mercantiles algunas Plazas interpusieron amparos, sin que estos les fueran concedidos por 

instancias federales y no descartaron más intentos. Respecto a que algunas plazas están condicionando las dos horas a un 
consumo determinado, el director Jurídico municipal explicó que esto es un abuso, el cual debe reportarse a la Procuraduría 

Federal del Consumidor. “Ese es un exceso, un abuso, sugiero a las personas pedir la intervención de la Procuraduría 

Federal del Consumidor, nadie está obligado a tener un servicio condicionado a un cliente, sobre todo si rebasa los límites 
del poder adquisitivo de la población pachuqueña”. El caso referido es el de Plaza Las Américas, que en uno de sus accesos 

puso un anuncio que estipulaba que las dos horas de estacionamiento gratuitos serían efectivos si se consumía mil 800 
pesos en alguno de sus locales. “Ya la competencia derivada de esa situación corresponde a la Profeco, nosotros por un 

lado buscamos que se cumplan las dos horas de espacio gratuito”. Sin embargo, “el ingreso a ciertos espacios con una 
cantidad excesiva ya es competencia directa de la Profeco, que es la que regula la relación directa entre el ofertante y el 

consumidor”. Por otro lado, ayer quedó conformada la Comisión de Cuotas y Tarifas del Municipio de Pachuca, la cual 

tendrá la obligación de establecer el tabulador de precios para los estacionamientos públicos de la capital a partir de las 
características de cada una. “Uno de los temas a tratar es establecer el calendario de sesiones y los asuntos pendientes y 

uno de ellos es cómo van a trabajar el proyecto de cuotas y tarifas que van a proponer para su autorización”, finalizó el 
Jurídico de Pachuca. Hasta ayer, no había ninguna plaza comercial sancionada a pesar de que algunas no respetan la 

disposición oficial de que los clientes que comprueben el consumo en alguno de sus comercios tienen el derecho de 120 

minutos gratis de estacionamiento. Las plazas comerciales buscan ampararse ante la nueva disposición. Claves-
Sanciones • Hugo Armando Vázquez Reséndiz, director Jurídico del municipio de Pachuca, explicó que cualquier 

establecimiento que haya violado el Reglamento será sancionado. • “De ahí conforme a lo que se desarrolle en la visita se 
le otorga cinco días al administrador del estacionamiento para que alegue lo que a su parecer le convenga, ofrezca pruebas 

a su favor.• En caso de estar violentando las normas municipales de estacionamientos, la sanción puede ir de una multa, 

hasta la clausura temporal o la cancelación de la licencia.  (Alejandro Suárez, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El Presidente crítica ataque de Pascual a los militares: El presidente Felipe Calderón reprochó las críticas 
que el embajador de EU en México, Carlos Pascual, hizo sobre la labor del Ejército mexicano en la lucha contra el 

narcotráfico. Inquirido sobre si puede continuar trabajando con el diplomático estadunidense, Calderón señaló: “Esa es una 

pregunta que quizá discutiré con el presidente (Barack) Obama”. Sin embargo, destacó que la confianza “es difícil de 
construir y muy fácil de perder”. Así lo dio a conocer ayer el diario The Washington Post, al resumir las declaraciones del 

mandatario durante una reunión con reporteros y editores, como parte de su visita de dos días a esta ciudad. Según el 
periódico, Calderón consideró que las filtraciones de WikiLeaks causaron un “grave daño” a la relación bilateral, y destacó 

sobre todo un cable diplomático en el que se señaló que los militares mexicanos tienen “aversión” al riesgo.  El mandatario 

se refería a un cable firmado por Pascual que describía cómo la Armada capturó al capo Arturo Beltrán Leyva, luego de que 
funcionarios estadunidenses les entregaran información de inteligencia “sobre la que no tomó medidas el Ejército”. “Es 

difícil cuando de repente ves (que se cuestiona) si el Ejército tiene coraje. Por ejemplo, ellos han perdido probablemente 
300 soldados… y de pronto alguien en la embajada estadunidense dice que no son lo suficientemente valientes”, se quejó 

el Presidente. “O decides entrar al juego de que (el Ejército y la Marina mexicanos) no están lo suficientemente 
coordinados, y de repente comienzan a dar información a una agencia y no a la otra e intentan hacerlos competir”, agregó. 
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Momentos de tensión De acuerdo con The Washington Post, las declaraciones del mandatario mexicano “son las más 

fuertes hasta la fecha” tras las filtraciones de WikiLeaks, “que han amenazado con interrumpir” la estrecha cooperación 

contra las bandas del crimen organizado en México. De hecho, agregó el diario, el combate bilateral al tráfico de drogas ya 
atravesaba momentos de tensión por el aumento de la narcoviolencia. Los presidente Felipe Calderón y Barack Obama 

sostuvieron una reunión de más de una hora para discutir un amplio abanico de temas bilaterales, incluyendo la lucha 
contra el tráfico de armas, drogas y dinero en efectivo por la frontera común. Posteriormente, en un foro en el Centro 

Woodrow Wilson, el mandatario mexicano puntualizó que su gobierno hace todo lo que está a su alcance para que su país 

“sea seguro para todos”. “Estoy luchando contra un cáncer en México. Vamos a sanar a México”, aseveró. (Efe, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que algo extraño ocurre al interior de la UAEH, pues aun y cuando festeja su 50 aniversario, tal parece que desde la misma 
institución se hacen esfuerzos por minimizar e incluso boicotear los actos por el medio siglo de una institución tan querida 

por el pueblo. Como muestra está la ceremonia oficial del cincuentenario, misma que prácticamente pasó desapercibida por 
todos. Si no fuera porque vino Alonso Lujambio, titular de la SEP, la UAEH prácticamente no habría invitado a nadie al 

festejo. Además, la ausencia del gobernador Miguel Osorio y del anterior rector Luis Gil Borja dejan ver que hay un 

enrarecimiento al interior de esa institución. 

Que quienes saben del tema señalan que es una pena que desde hace 20 años la universidad estatal se encuentre 
secuestrada por el grupo que encabeza Gerardo Sosa Castelán, quien según sus detractores no deja crecer a la casa de 

estudios y la utiliza para sus fines políticos. Por lo pronto, se habla de que intentará mantener el control para seguir 

colocando y quitando rectores a su antojo. 

Que el gobierno federal pondrá en marcha pronto en el estado una fase de su programa de empleo temporal enfocado al 
renglón de carreteras. Con esta medida, Hidalgo se vería favorecido con 4 mil 700 contratos para arreglo de diferentes 

tramos, lo que generará miles de empleos. Además, pronto vendrán a la entidad otros programas similares.  

Que la “pesca” de alcaldes deudores por parte de las autoridades judiciales no ha terminado. Y es que la detención de 

Teodoro Linarte, ex alcalde de Tlanchinol, no será la única en Hidalgo, pues hay por lo menos otros dos ex ediles que ya 
están en la mira, y quienes de un momento a otro podrían pasar al “frescobote” por el mismo delito. Otro que fue detenido 

es Faustino Licona Cerón, ex alcalde de Nopala. 

Que otro que se integra a la lista de aspirantes a la candidatura del PRI por San Salvador es Abraham Pérez López y 

Mendoza, hijo del escritor del mismo nombre, quien con un perfil muy discreto pero con amplia ascendencia en el 
municipio, hace trabajo político con el electorado rumbo a la candidatura. 

Que muchos de los candidatos priistas de la región Tula-Tepeji que se fueron a entrevistar a Pachuca con la dirigencia, 
recibieron como respuesta una restricción para hacer reuniones vecinales, pues les dijeron que las candidaturas ya estaban 

dadas. ¿Será? 

Que Mariana Escorcia, aspirante a la candidatura del tricolor en el municipio de Zapotlán, ya encontró un bloque opositor 

en su contra… pero dentro de su mismo partido. Y es que el resto de los aspirantes decidió formarle el clásico “Tucom” es 
decir, Todos Unidos Contra Mariana.  

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer en el municipio de El Arenal varios habitantes tomaron la alcaldía en protesta porque el edil, Adolfo Zúñiga, les 

prometió construirle casas, debido a que son personas de bajos recursos, pero como buen funcionario público, no cumplió 
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sus promesas de campaña, por lo que amagaron con tomar la carretera federal México-Laredo si no comienza la 

construcción de las casas. 

Que ayer en el Congreso del estado el diputado Alejandro Soto preparó todo un aquelarre para festejar la aprobación de 

la nueva Ley de Educación, que él se cuelga como propia, pero en realidad fue una propuesta del propio gobernador. Dicen 
que llevó a un buen número de profesores tan sólo para que le aplaudieran por aprobar la nueva ley y entre ellos se dice 

que había varios aviadores. 

Que quienes llevan una buena avanzada con las alianzas es el PAN en el estado, pues dicen que Gonzalo Trejo ya logró 

amarrar la coalición entre PAN-PRD en por lo menos 40 municipios, en donde también presumen que ya tienen 
palomeados a quienes competirán por las presidencia municipales y hasta quienes serán los regidores que acompañen al 

alcalde en caso de que ganen su gallos. 

Que como era de esperarse, ayer Alonso Lujambio, secretario de Educación e interlocutor en el tema de la 

refinería, fue cuestionado sobre el asunto de la planta en Tula pero regresó al mismo discurso con el que se ha manejado 
la Federación, de que los trabajos continúan y no hay marcha atrás con su construcción, pero como siempre no dio 

ninguna certeza a los hidalguenses, pero de lo que sí se encargó de dejar bien claro es su intención por buscar la 

presidencia de la República en 2012.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

• “Nosotros estamos solicitando la suspensión definitiva para que podamos aplicar el reglamento con todo el rigor de la ley, 
esos son los efectos que determina el Juez.” Hugo Armando Vázquez, director jurídico del municipio de Pachuca, sobre 

los amparos que les ha negado el juez a plazas comerciales.  

• “Alguien en algún momento me decía que si iba por Mineral de la Reforma, por supuesto que no yo no estoy buscando 

ser alcaldesa de Mineral de la Reforma.” Paula Hernández, diputada federal, sobre la víspera de las elecciones 
municipales del 3 de julio para renovar alcaldes. 

• “Ya podemos decir que es un hecho que vayan en alianza, los que no se acordaron se volvió a agendar en la reunión del 
siguiente consejo.” Gonzalo Trejo, líder estatal del PAN, sobre las alianzas pactadas con el PRD para contender por 

algunos ayuntamientos. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Durante 50 años, la UAEH ha sido una importante palanca del desarrollo de Hidalgo… y así 

continuará el próximo medio siglo… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: De acuerdo con lo expuesto por el secretario de salud en el estado, Jorge Islas Fuentes hoy 

podría terminar el desabasto de medicinas en el Hospital General de Cinta Larga. También debe corregirse el déficit de 
médicos especialistas, que según la representante sindical, Olivia Porras, son problemas que afectan la calidad del servicio 

en el nosocomio… (redacción, primera plana)  

Milenio-En Pocas Palabras… 

Gonzalo Trejo: hablador y cojo: La primera semana de noviembre de 2010, Milenio Hidalgo publicó una nota donde se 
daba a conocer una supuesta lista enviada por la dirigencia del PAN al CEN blanquiazul, donde le pedía cambiar a los 

delegados que no apoyaron a Xóchitl Gálvez, en la elección de julio del año pasado. De inmediato, Gonzalo Trejo, líder 
estatal panista, salió a desmentir la información asegurando que se trataba de un “libelo” del periódico y casi 

“desgarrándose las vestiduras”, amenazó con demandar al medio por difamar a su partido. Rechazó de manera tajante la 
existencia del documento, y mucho menos que hubiera salido de su oficina hacia la capital del país. Un mes después 
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(diciembre de 2010), de nuevo Milenio retomó el caso, pero ahora ya con el oficio enviado al CEN. Con las pruebas en la 

mano se le demostró a señor Trejo que teníamos la razón, y que sus declaraciones lo evidenciaban como mentiroso. El 

papel decía con nombres y firmas que algunos panistas estaban inconformes con la actuación de sus compañeros de 
partido, y solicitaron formalmente la remoción de al menos 18 funcionarios federales.  Ya después, el PRI en voz de su líder 

Omar Fayad aprovechó la coyuntura para demandar al PAN ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales por la 
“purga” que Trejo sugería realizar. Por cierto que la denuncia nunca prosperó, o al menos no hasta este momento. Ayer 

trascendió que empezaron a realizarse los movimientos en las delegaciones federales, y con esto se comprueba que la 

información aquí publicada era cien por ciento verídica, y además que, como dice el conocido refrán: “cae más pronto un 
hablador, que un cojo”. Ya hubo cambio en la delegación de Desarrollo Social, donde hasta este martes despachaba como 

titular José Ángel Rodríguez Calvillo, y ahora pusieron a la ex delegada de la secretaría del Trabajo, Claudia Lilia Luna Islas. 
Se prevé que para antes de las elecciones haya otros cambios. Hasta ahora Trejo no ha reconocido su error, y como dice 

mi compañero Héctor Benavides, un comunicador con más de 50 años de experiencia, “nobleza obliga”. No se puede ir por 
la vida tratando de desprestigiar a un medio cuando ejerce su trabajo de manera responsable y profesional. La veracidad 

es una regla básica del periodismo, pues va de por medio su credibilidad, y con ello su permanencia. Casi nada. (Miguel 

Ángel Vargas, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que los dirigentes del PVEM en Hidalgo ya decidieron que Christian Pulido Roldán 

será su representante en el próximo Congreso local. Aunque se especuló que el diputado plurinominal electo dejaría 

la curul a su suplente, Erika Ortigoza Vázquez, los jerarcas de la agrupación ecologista determinaron que el joven 
originario de Tepeapulco sea quien rinda protesta el próximo 1 de abril, aunque con la advertencia de que 

podría ser sustituido a media gestión de la 61 Legislatura. Con este movimiento el PVEM buscaría darle juego 

político a sus principales cuadros, luego de que su votación en los comicios de 2010 apenas le dio para obtener un asiento 
en el Poder Legislativo. Y hablando del Partido Verde, en Radio Pasillo se comenta que en las oficinas de la 

avenida Revolución hay expectativa ante el nombramiento del próximo gabinete estatal. Después de que el 
Panal aseguró que el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz le entregaría una secretaría, como parte de los 

acuerdos firmados en la alianza electoral de 2010, la agrupación ecologista puso su mira en las de Medio Ambiente 
y Desarrollo Social, aunque también se conformaría con alguna oficina de menor nivel. Total, dice el PVEM, el caso es 

ser tomado en cuenta en las decisiones gubernamentales durante los próximos cinco años. Suena en Radio Pasillo que 

los concesionarios de estacionamientos de plazas comerciales se encuentran muy molestos con el 
ayuntamiento de Pachuca, luego de que la asamblea municipal acordó, vía reformas al reglamento en la materia, 

obligarlos a no cobrar las dos primeras horas de servicio a sus clientes. Para no perder ganancias, dos de los 
estacionamientos más grandes de la capital se intentaron amparar, aunque no les resultó, pues este recurso judicial les fue 

negado. Y es que, según ellos, con esta medida dejarán de percibir alrededor de cinco millones de pesos 

mensuales.  Suena a todo volumen que muchos militantes del PRD no están de acuerdo con la “elección 
universal” que implementarán los comités municipales para integrar las planillas que competirán en el proceso 

electoral del 3 de julio. Uno de los críticos de este sistema de elección es el diputado local Jorge Hernández Ramírez. 
Para el legislador lo mejor sería que los aspirantes sean analizados y “palomeados” por los consejos políticos municipales, a 

fin de tener buenos perfiles en la contienda para renovar los 84 ayuntamientos de Hidalgo 

(redacción página de internet) 

Vía Libre-Deslinde… 

En medio de un severo desgaste y falta de credibilidad al interior de la comunidad universitaria, Gerardo Sosa Castelán ha 
tenido el cuidado de no decirle a nadie si se convertirá por tercera ocasión en rector de la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo (UAEH) y el primero que estará teóricamente en el cargo por seis años, de acuerdo con la reforma a la 
Ley Orgánica, aprobada por la 60 Legislatura local. Este mes terminarán las dudas; en los próximos días el Consejo 

Universitario sobre el que mantiene control el jefe del Clan Sosa, decidirá cuándo iniciará el proceso, pero hay quien 

asegura que se ungirá como rector, en espera de mejores tiempos políticos, ya que su proyecto personal de ser 
gobernador del estado, fracasó y hoy se encuentra acorralado, luego de perder en los dos desafíos que lanzó al gobernador 

Miguel Ángel Osorio Chong. Y si bien se habla de diálogo con Francisco Olvera Ruiz, que asumirá la primera magistratura el 
primero de abril, ya “blindado” como rector, su naturaleza le puede hacer volver a retar la autoridad del mandatario en 
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turno, como sucedió con Jesús Murillo Karam, Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Ángel Osorio Chong, logrando sólo dos 

diputaciones federales y la presidencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Quienes sostienen que regresará a la 

rectoría, argumentan que la pérdida de autoridad que se reflejó en los festejos del cincuentenario de la UAEH, donde los 
alumnos llevados a la fuerza al edificio central, criticaron a las autoridades universitarias y la mayoría prefirió retirarse del 

lugar y convivir en cafeterías y restaurantes cercanos, antes de que iniciara la “fiesta”, le obliga a volver a ser rector. 
Gerardo Sosa no se expondrá a que un rector de seis años le arrebate el poder burocrático que todavía mantiene en la 

UAEH, porque es el único reducto que le queda para mantenerse en la vida pública y política de Hidalgo, aunque también 

está en peligro que de manera natural enfrente cambios poco favorables para él, dentro de la propia Autónoma de Hidalgo. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

          Independiente                            Plaza Juárez                                      Vía Libre 

    
      

 
 

 


